

2014～24年の変化



日韓関係 主な出来事



1945年	65	87	88	93	95	98	2002	03	04	04	10	12	15	18	18	19	22	23	23	24	24	25	
日韓基本条約締結 国交正常化	河野平首相長官が日韓の関係を深く傷つけたとして反省の意を表明する談話を発表	ソウル五輪開催	日本が戦後初の韓国訪問 国交正常化	日本が戦後初の韓国訪問 国交正常化	村山首相が戦後50年にあたり談話を発表 植民地支配と侵略による損害と苦痛をむす	金大中大統領と小泉首相が会談	「歴史を直視し、相互理解と信頼に基いた関係を発展させていくことが重要とする日韓共同宣言を発表 韓国で制限された日本の映画や音楽、アニメの段階的開放が始まる	放り飛ばす	日韓がサッカーW杯を共催 両国の人的交流が増加	野田首相が「W杯を共催 両国の人的交流が増加」を表明	韓国で日本の音楽CDが全面開放	野田首相が「W杯を共催 両国の人的交流が増加」を表明											

多様な魅力 日常に浸透



ラーメン人気 溶け込む日本の味

「清水」の塩ラーメン。透き通ったスープは簡単に飲める旨い味だ＝11日、ソウル

韓国では日本の食文化への理解が深まり、日本料理が人気店が増えている。中でもラーメンは、価格が安く、手軽に食べられることから、特に人気がある。ソウルの中心部にある「ラーメン」店では、日本風のラーメンが数多く提供されている。店主は「日本の味そのものを再現したい」と話している。また、日本のラーメン店が韓国に展開するケースも増えている。これは、韓国の若者が日本の食文化に関心を持ち、日本料理を好むようになったことが一因と見られる。



韓国書籍ブーム 女性たちに響く

書店で平積みされる「82年生まれ、キム・ジヨン」＝2019年4月、東京都千代田区

韓国では日本の食文化への理解が深まり、日本料理が人気店が増えている。中でもラーメンは、価格が安く、手軽に食べられることから、特に人気がある。ソウルの中心部にある「ラーメン」店では、日本風のラーメンが数多く提供されている。店主は「日本の味そのものを再現したい」と話している。また、日本のラーメン店が韓国に展開するケースも増えている。これは、韓国の若者が日本の食文化に関心を持ち、日本料理を好むようになったことが一因と見られる。

深まる交流 往来700万人増

日本と韓国は根の交差を深め、互いの存在の「日常化」が進んでいる。この10年間で最も顕著な変化は、人の往来の増加だ。日本政府観光局の統計によると、2014年には約228万人が韓国を訪れたが、2024年には約322万人に増加した。これは、1人あたりの旅行支出も増加していることからも、両国間の交流が深まっていることがわかる。また、韓国の観光客も日本に増加している。これは、両国の関係が親密になり、互いの文化や生活に興味を持つ人が増えたことが一因と見られる。

朝鮮通信使 たどる友好の跡



江戸時代、朝鮮王朝が日本に派遣した外交使節「朝鮮通信使」は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。通信使の来朝は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。

江戸時代に12回日本へ 日韓で展示・シンポ

江戸時代、朝鮮王朝が日本に派遣した外交使節「朝鮮通信使」は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。通信使の来朝は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。

質問と回答

数字は%。小数点以下は四捨五入。質問文と回答の一部省略。質問の冒頭に「日本」とあるのは日本のみの質問。それ以外は日本と韓国の両国共通。質問文の「<>」の中は韓国調査での文意で、数字は左が日本、右が韓国の結果。丸カッコ内の数字は、2015年の共同世論調査（日本は郵送調査、韓国は電話調査）の結果。

◆韓国「日本」が好きですか。好きですか。とくにどちらでもないですか。

日	韓	
好き	19(10)	23(5)
好き	12(26)	23(50)
どちらでもない	68(62)	54(43)

◆日本と韓国の関係は、いま、うまくいっていると思いますか。そうは思いませんか。

日	韓	
うまくいっている	29(7)	26(3)
そうは思わない	50(86)	59(90)

◆日本と韓国の関係は、これからさき、いまいよりよい方向に進むと思いますか。悪い方向に進むと思いますか。

日	韓	
よい方向に進む	17(15)	42(22)
悪い方向に進む	14(10)	20(11)
いまいと変わらない	61(67)	31(60)

◆日本と韓国の間で、今後、最も協力するほうがよいと思う分野はどれですか。(択一)

日	韓	
経済	28	37
安全保障	24	20
歴史問題	24	28
少子高齢化対策	8	12

19年に出版された「私は一袋食糧を、11年に日本へ輸出した」という本は、韓国出版界に大きな注目を集めた。著者は、韓国の食文化を日本に紹介し、両国の食文化の交流を促進することを目的としている。著者は「日本の食文化は、韓国にも人気がある」と話している。また、著者は「日本の食文化を韓国に紹介することで、両国の友好関係を築くことができる」と話している。著者は、日本の食文化を韓国に紹介することで、両国の友好関係を築くことができる。著者は、日本の食文化を韓国に紹介することで、両国の友好関係を築くことができる。

江戸時代、朝鮮王朝が日本に派遣した外交使節「朝鮮通信使」は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。通信使の来朝は、両国の友好関係を築く上で重要な役割を果たした。通信使は、両国の文化や生活の違いを伝え、相互理解を促進した。また、通信使の来朝は、両国の貿易を促進し、経済的な利益をもたらした。